

Mais avant d'entrer dans la description de la "funzione" comme on dit à Rome, je dois faire un peu d'histoire.

Il y a quelques années, un jeune prêtre romain résolu de grouper, sous le patronage de saint Tharsicius, des jeunes gens cultivés, dans le but de leur faire comprendre et aimer l'antiquité chrétienne, les choses liturgiques et plus particulièrement tout ce qui a trait au culte de l'Eucharistie. L'œuvre se fonda et Dieu la bénit. Le jeune prêtre avait besoin d'une élite : il la trouva parmi les fils des meilleures familles de Rome, et l'association s'organisa sous le nom de : "*Collegium Tharsicii.*" Les membres se réunissent pour assister à des conférences liturgiques ou à des cours d'instruction religieuse. Les dimanches et les fêtes, ils entendent la messe et communient, dans une chapelle de style basilical, spécialement aménagée pour eux, à St-Apollinaire : tout, depuis l'autel jusqu'aux moindres détails des parements et objets sacrés revêt la forme antique. D'aucunes fois ils vont aux Catacombes célébrer certaines fêtes. Ils portent, en ces occasions, une longue tunique de laine blanche, ample et droite, à large stola noire descendant des épaules, et tombant devant et derrière jusqu'aux pieds...

Je vous ferai maintenant la description de la fête qui fut célébrée, cette année, avec un éclat inaccoutumé.

La scène se passe dans la chapelle du saint Pape Melchiade.

Peu à peu les invités arrivent, un petit cierge à la main pour se guider dans le dédale des galeries ; on se tasse, en prenant le moins de place possible, dans la chapelle et le corridor qui précède ; il semble qu'on soit revenu seize siècles en arrière : tout contribue à le faire croire : le décor, l'ambiance, et jusqu'à cette odeur particulière aux Catacombes, ce parfum de pouzzolane humide et de cire.

Mais voici que des voix lointaines émeuvent le grand silence ; des voix de rêve : ce sont de jeunes prêtres de la Congrégation du Saint Sacrement qui chantent sur le mode majeur, le psaume : "*Dominus regit me.*" Ils sont venus honorer le protomartyr de l'Eucharistie, qui est